

PRESUPUESTOS CIU CULPA A MARINA GELI DE NO HABER HECHO NADA POR LA SOSTENIBILIDAD

El CatSalut congela las tarifas de los concertados para 2010

→ El Consejo de dirección del CatSalut ha aprobado congelar las tarifas al sector concertado mientras el Parlamento tramita los presu-

puestos de la Generalitat para 2010. CiU ha acusado a Marina Geli de no aprovechar la época de bonanza para mejorar la sostenibilidad.

■ C.F.

Barcelona

El Consejo de dirección del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) ha aprobado los criterios de la política de concertación para 2010, que muestran un incremento real del cero por ciento en las tarifas puesto que los únicos aumentos que se visualizan corresponden a los compromisos adquiridos por la aplicación del VII Convenio Colectivo de la Red Hospitalaria de Utilización pública de Cataluña (XHUP).

La Unión Catalana de Hospitales (UCH) se ha abstenido en la votación porque, aunque el escenario de concertación de 2010 incluye los compromisos de política retributiva, las recurrencias, la puesta en funcionamiento de nuevos dispositivos asistenciales y el mantenimiento de la actividad contratada, "el incremento de tarifas del 0 por ciento es insuficiente, y el incremento de precios que soporta el sector sanitario (IPC sanitario) es sensiblemente inferior al IPC oficial (suministros, fármacos, incremento de gastos financieros y, so-

La UCH cree que el nuevo escenario afectará a los resultados y al nivel de endeudamiento de las entidades proveedoras

CiU critica que los momentos de expansión del gasto se desaprovecharon para reequilibrar económicamente el sector

bre todo, el impacto de la previsible subida del IVA a partir del mes de julio de 2010, que el sector no puede asumir", según ha argumentado la patronal.

Más endeudamiento

La UCH cree que este escenario afectará a los resultados y al nivel de endeudamiento de las entidades, que actualmente es de 2.500 millones de euros (ver DM de 11-XI-2009). Por ello ha propuesto al CatSalut que antes de que finalice el ejercicio (2010) se evalúe el impacto económico-financiero de esta situación y se tenga en cuenta en el proceso de negociación de las tarifas de 2011, junto con la aplicación de las medidas necesarias para minimizar el impacto

en tesorería de la incorporación en contratación de los recursos del VII Convenio Colectivo. También ha solicitado que la aplicación de los modelos de corresponsabilización, especialmente en gasto farmacéutico, se haga con asignaciones de gestión creíbles, teniendo en cuenta el impacto económico de estos modelos en los flujos de concertación de la entidades y en la dirección por objetivos (DPO) en base a la cual se retribuye a los profesionales.

Y en el Parlamento...

Las nuevas tarifas del sector concertado catalán, mayoritario respecto al público, se han dado conocer en pleno proceso parlamentario de aprobación de los presu-

puestos de la Generalitat para 2010, que recoge una partida para sanidad de 9.548 millones de euros (ver DM de 9-XI-2009).

El partido mayoritario en el Parlamento, CiU, ha acusado a la consejera de Salud, Marina Geli, de haber pasado siete años sin tomar las decisiones necesarias para mejorar la sostenibilidad del sistema sanitario.

Francesc Sancho, portavoz de sanidad de CiU, ha dicho, en concreto, que "los momentos de expansión del gasto se desaprovecharon para reequilibrar económicamente el sector y se siguió incurriendo en déficit"; y ahora, los presupuestos para 2010, tienen unos incrementos insuficientes, que "ponen de manifiesto la insuficiencia financiera del nuevo sistema de financiación autonómica".

Sancho ha destacado que "la atención primaria no se engorda lo que necesita" y "no habrá un aumento del gasto en los hospitales concertados para 2010, que son mayoritarios respecto a los públicos".